
VISITE DE L'EMBLÉMATIQUE ET HISTORIQUE BANQUE DE FRANCE DE ST ETIENNE POUR LES ÉLÈVES DE 1^{ÈRE} STMG DU LYCÉE ARAGON PICASSO DE GIVORS.

Amira BLEL-CHAOUB enseignante mercredi 5 février 2025



« Apprendre autrement tout en donnant du sens »

Dans le cadre de mon projet "apprendre autrement tout en donnant du sens" j'organise chaque année au sein de l'établissement diverses interventions professionnelles et activités pédagogiques permettant ainsi à l'élève d'apprendre autrement tout en donnant du sens et surtout susciter un certain intérêt pour les disciplines économie et droit.

Je suis convaincue qu'en diversifiant mes supports pédagogiques, en organisant des interventions professionnelles pour créer du lien entre professionnels et élèves, les notions seront plus concrètes et donc plus faciles à assimiler et à restituer.

C'est aussi un bon moyen de motiver nos élèves, susciter des vocations et par conséquent envisager peut être plus sereinement Parcousup.

C'est pour quoi, j'ai pris l'initiative d'organiser cette visite au sein de la succursale Banque de France de St Etienne.

Nous sommes les derniers à pouvoir la visiter puisqu'un déménagement est prévu en octobre 2025. 5500 m² sont devenus trop grands au regard du nombre de personnes sur le lieu de travail (environ 40). Le télétravail, les nouvelles technologies ainsi que le nom remplacement des départs à la retraites sont les causes de cette réduction de l'effectif Banque de France.

Dans un premier temps, nous avons pu découvrir les différentes missions et services de La Banque de France puis monsieur DONZAU que je remercie chaleureusement nous a formé à l'authentification des billets et ses contrefaçons avec la méthodes TRI. Cette formation pourra être valorisée sur le curriculum vitae de l'élève.

Pour finir une visite de la Banque qui je dois le dire est emblématique et historique puisque sa construction date de 1836 exemple : les coffres forts souterrains des réserves de valeurs mais aussi coffres forts des particuliers(cf. photos), l'atelier de fabrication des billets (Aujourd'hui délocalisé à Clermont Ferrand)...

Une belle découverte pour les élèves qui leur permettra d'avoir non seulement une certaine culture générale mais aussi de comprendre le programme d'économie plus facilement notamment :

- les formes de la monnaie
- le rôle des agents économiques
- la capacité et le besoin de financement
- Épargner, consommer, emprunter, surendettement...

Mes remerciements à monsieur KIEHL directeur de la succursale Banque de France de St Etienne et monsieur DONZAU pour la réalisation de ce projet et pour cet accueil toujours aussi chaleureux.

Merci à monsieur SOLER et madame BONNET respectivement proviseur et proviseure adjointe pour la confiance accordée à ses projets.

Merci à madame VIARD enseignante pour les photos et pour s'être proposée d'accompagner la classe ainsi qu' à monsieur GOMEZ puisqu'il sera lui aussi enseignant accompagnateur pour la même sortie mais pour une autre classe le mercredi 19 février 2025.

